
Dipartimento di  
economia, management e diritto 
dell’impresa 

ELEZIONE DEL COORDINATORE DEL  

CORSO DI STUDIO IN PROGETTAZIONE E MANAGEMENT 

 DEI SISTEMI TURISTICI E CULTURALI 

~ QUADRIENNIO ACCADEMICO 2023/2027~ 

Al Prof. Antonio Leandro 

Decano del Corso di Laurea PMSTC 

La sottoscritta BOCCUZZI CELESTE nata a NOICATTARO il 27/071977 residente a 

NOICATTARO in servizio presso il DIPARTIMENTO DI ECONOMIA, MANAGEMENT E 

DIRITTO DELL’IMPRESA in qualità di professore di ruolo a tempo: 

 PIENO   DEFINITO 

DICHIARA 

1. di avere preso visione di quanto previsto dal bando di indizione emanato dal Decano relativo

alla elezione del Coordinatore del Corso di Studio in Progettazione e Management dei Sistemi

Turistici e Culturali.

2. di presentare la propria candidatura per l’elezione a coordinatore del Corso di studio in

Progettazione e Management dei Sistemi Turistici e Culturali.

3. di avere un numero di anni di servizio, prima della data di collocamento a riposo, almeno

pari alla durata del mandato ai sensi dell’art. 49, comma 2, dello Statuto dell’Università degli

Studi di Bari Aldo Moro.

Bari, 07 novembre 2023 

Celeste Boccuzzi 

PRESENTAZIONE DI CANDIDATURA 

X 



Linee programmatiche per la candidatura come Coordinatore del Consiglio 
connesso al CdS in Progettazione e Management dei  

Sistemi Turistici e Culturali  
 Quadriennio accademico 2023-27 

 
 

 

Cari colleghi, cari studenti, 

 
con la presente, vi invio una breve proposta programmatica a sostegno della mia 

candidatura per il coordinamento del Consiglio connesso al Corso di Studio in 
Progettazione e Management dei Sistemi Turistici e Culturali relativamente al 
quadriennio 2023-27, con cognizione che le idee progettuali proposte potranno soltanto 
concretizzarsi con il vostro sostegno e la vostra preziosa collaborazione. 

Ritengo doveroso esporvi le motivazioni che, in questo nuovo ruolo accademico, 
sono alla base della mia candidatura.  

Il mio inserimento, nel Dipartimento di Economia, Management e Diritto dell’Impresa 
è avvenuto nell’a.a. 2012-2013 nel ruolo di docente a contratto per il Corso di Studio 
triennale in Economia Aziendale. Successivamente, ho insegnato Lingua francese in tutti i 
Corsi di Studio partecipando assiduamente ai rispettivi Consigli. Nel 2019, sono stata 
chiamata dal nostro Dipartimento nel ruolo di Professore di II fascia pur continuando a 
insegnare Traduzione specialistica 2 - Lingua francese (Ambito giuridico – Ambito tecnico-
scientifico) presso il CdS Magistrale dell’allora Dipartimento LELIA (attuale DiRIUM) e 
Lingua e traduzione - Lingua francese per i CdS triennali e Magistrali del Dipartimento di 
Economia e Finanza.  

L’insegnamento di Lingua francese per il turismo, presente nell’offerta formativa del 
Corso di Studio in Progettazione e Management dei Sistemi Turistici e Culturali, mi 
rappresenta a 360°. La mia formazione linguistica si inserisce perfettamente in quelli che 
sono gli obiettivi formativi di questo Corso di Studio. I nostri futuri manager del turismo non 
dovranno soltanto essere in grado di governare gli strumenti economici, tecnici e giuridici 
della progettazione turistica ma dovranno altresì possedere delle competenze linguistiche 
solide. L’appartenenza all’Unione Europea e, l’attrattività del nostro territorio, ci spingono 
ormai da tempo a formare nuove figure che siano in possesso di una doppia competenza, 
ovvero manageriale e linguistica. Nel Corso di Studio LM 49 in Progettazione e Management 
dei Sistemi Turistici e Culturali il raggiungimento di questo obiettivo è ormai possibile. 

 
Lo spirito di servizio per la nostra comunità accademica e, l’umiltà che 

contraddistingue la mia persona, mi spingono a mettere a disposizione il mio tempo, le mie 

competenze nonché − le mie esperienze pregresse − nel ruolo di Coordinatrice del 
Consiglio in Progettazione e Management dei Sistemi Turistici e Culturali. Mi 
impegnerò a proseguire il lavoro svolto con impegno e dedizione dal coordinatore che, prima 
di me ha ricoperto questa funzione, operando con correttezza e professionalità. Considero 
inoltre, fondamentale, mantenere i contatti creati in questi anni con gli stakeholder locali in 

particolar modo con le imprese del settore turistico e culturale, le istituzioni pubbliche − nello 

specifico la Regione Puglia e le associazioni di categoria dei settori di interesse − al fine di 
soddisfare le esigenze connesse al territorio pugliese. Il mio ruolo sarà anche quello di 
promuovere il nostro Corso, dialogare e collaborare con i Dipartimenti della nostra Università 
da cui provengono gran parte degli iscritti.  

 
L’esperienza ancora in fase di svolgimento, come componente della Commissione 

Paritetica, mi ha consentito di riflettere sulla situazione globale di questo Corso di Studio, 
sull’avanzamento del grado di soddisfazione da parte degli studenti ma anche su alcune 



delle sue criticità. Tra queste, emerge la necessità di migliorare gli indicatori di 
internazionalizzazione puntando ad aumentare l’attrattività del nostro Corso di Studio anche 
all’estero. Nel corso degli anni, abbiamo accolto studenti da diverse Università italiane, tra 
cui l’Università Ca’ Foscari Venezia, l’Università Roma Tre e l’Università di Catania. Tuttavia, 
attrarre studenti incoming dall’estero è ormai diventata una priorità. A tal proposito, mi sento 
di poter mettere, a disposizione del Consiglio, la mia esperienza maturata nel campo 
dell’internazionalizzazione che consiste (nella creazione di una Convenzione di Doppio titolo 
con l’Université de Lorraine, sede di Nancy (Francia), nella stipula di nuovi accordi 
ERASMUS e nello scambio formativo con la Summer School on Societal Transformation del 
Centre Interdisciplinaire de recherche et opérationnalisation du développement durable – 
CIRODD di Montréal). 

“Internazionalizzare per essere competitivi!” questo è lo slogan che ho scelto per 
la mia candidatura. 

Mi impegnerò, sin da subito, a promuovere e implementare la collaborazione 
scientifico-didattica del nostro Corso mediante il potenziamento dell’offerta formativa 
internazionale e la creazione di ulteriori percorsi di studio “integrati” come i programmi di titolo 
"congiunto" (joint degree) o di "doppio" titolo (double degree). 

Considero il lavoro di squadra fondamentale per il raggiungimento di obiettivi comuni 
e la riuscita di progetti importanti. A tal proposito, cito un suggestivo verso del poeta e 
saggista inglese John Donne: “No man is an island, Entire of itself; Nessun uomo è un’isola, 
completo in sé stesso” (Devotions upon Emergent Occasions, Meditation, XVII, 1623:3288). 
Si tratta di una metafora con la quale il poeta ci invita a sentirci parte del tutto facendoci 
anche riflettere sull’importanza dell’appartenenza a un gruppo. In questa esperienza, non 
sarò dunque un’isola in quanto avrò soprattutto bisogno di voi: del nostro Direttore, dei 
colleghi Coordinatori, dei componenti della Commissione paritetica e del Gruppo di Riesame, 
dei docenti e ultimi, ma non meno importanti, del personale tecnico-amministrativo e degli 
studenti. Forniremo, ai nostri discenti, tutti gli elementi necessari a proseguire serenamente 
il loro percorso di studio. A tal proposito, sarà importante organizzare degli incontri di 
Orientamento, in particolar modo in entrata, in cui chiariremo alcuni aspetti relativi agli 
obiettivi formativi del Corso di Studio che, nonostante gli ultimi interventi sul Regolamento, 
restano ancora opachi. Rafforzeremo inoltre il sistema dei tirocini formativi e monitoreremo il 
placement dei nostri laureati al fine di potenziare costantemente l’offerta formativa. 

 
Ritengo che, l’ascolto e il dialogo, siano elementi determinanti per la realizzazione di 

qualunque progetto e il raggiungimento di importanti obiettivi. Tuttavia, la fiducia è il 
sentimento presente alla base di qualsiasi rapporto. 
Pertanto, vi chiedo di riporla in me, nel mio operato. Soltanto in questo modo potremo 
lavorare in sinergia semplificando i processi relativi agli adempimenti burocratico-
amministrativi, didattici, formativi e strategici. 

 
Ringrazio tutti voi per avermi dedicato il vostro prezioso tempo e per il sostegno che vorrete 
concedermi. 
 

Rimango a vostra disposizione per qualsiasi tipo di riscontro. 
 

Vi saluto cordialmente,  

Bari, 07 novembre 2023  

 

Celeste BOCCUZZI 


	PRESENTAZIONE DI CANDIDATURA

